
                 MESSAGE DU MAIRE VOEUX DU 10 JANVIER 2025 
         

Avant dernière cérémonie des vœux avant les prochaines élections prévues en mars 2026 .

J'ai deux défis : ne pas parler trop vite et ce n'est pas gagné et ne pas me laisser déborder par 
les émotions.

Un contexte national et international compliqués et tourmentés.
Des chaînes d'info qui les passent en boucle pour bien attiser les peurs, développer les solutions 
simplistes et démagogiques .
Tout ça pour entretenir une ambiance anxiogène propice à des idées en totale opposition avec ce
que je suis et que j'ai essayé de développer depuis le début du mandat et dans notre façon 
d'être.

Ces moments de convivialité comme aujourd'hui font du bien et un grand merci pour votre 
présence.
Chaque année, ce moment est l' occasion de faire le point sur les actions et projets et surtout de 
remercier celles et ceux qui contribuent à notre vie communale et municipale.

De nombreux voeux au même moment, sur le département, la circonscription, le canton, la 
Septaine. 
J'ai reçu les excuses du député, des sénateurs , des conseillers départementaux Florence Pierre 
qui a les voeux dans sa commune de Chateauneuf et Patrick Barnier présent sur une autre 
commune et représentée pour Plaimpied par Françoise Bacquet, adjointe, bien connue à Soye , 
comme ancienne directrice de l'école.

Les voeux sur Crosses et Gron , en ne parlant que de la Septaine, Trouy notre chef lieu de 
canton par exemple étant également ce soir
Merci  à Stéphane Garcia et Gerard Carlier, Maire de Saint Just et de Savigny pour leur présence
ainsi que l’adjoint de Chaumox et les représentants des gendarmes et des pompiers 
Bienvenue au Président de la CAF, Charles Collin , venu par amitié historique avant une réunion 
à 20h 
Anna Chiron , adjointe à Savigny et au bureau de la Septaine, représente Sophie Gogué , 
Présidente de la CDC 

Brigitte Cuenot ne peut se déplacer actuellement et j'ai aussi reçu les excuses de Benoît Rolland 
qui n'est pas disponible.

  



Je relisais le message du 12 janvier 2024 de la précédente cérémonie et forcément ce soir j'en 
reprends une bonne partie comme nous sommes dans la continuité et la même logique.

Toujours bien accueillis à Soye
Cette remarque du prêtre de la paroisse un jour de cérémonie m'a fait plaisir et surtout témoigne 
de notre volonté d'être une commune qui donne une bonne image , ouverte et conviviale.

C'est un point essentiel qui nous anime d'être disponibles, accueillants et facilitateurs pour 
encourager les initiatives.
 
Ça a commencé avec l'appui pour l'installation de Gael et Tiphaine avec le centre de tatouage et 
la rénovation de leur future maison à l'arrière , qui a pu être controversée mais reconnue 
aujourd'hui, parfaitement intégrés , utile avec leur investissement et implication pour la commune 
avec le salon de thé, un deuxième spectacle, la soirée des 2 ans et on l'espère un distributeur de 
pains et viennoiseries devant leur salon.

Pour favoriser et maintenir les initiatives nous facilitons les conditions d'accueil et apportons tout 
notre soutien
Pour le yoga , l'association Rezayergie forte de son succès sur la commune a lancé une 
deuxième séance toujours le jeudi 
Pour la danse le lancement le mardi de cours pour enfants et adultes avec Studio D23 dont 
Tiphaine est la présidente 
Le soutien aux associations locales pour l'utilisation des salles , les subventions, le temps passé 
par les employés communaux, l'entretien du stade 

Tous les lundis au club de l'amitié Génération Mouvement , sur la cinquantaine de participants 
( 66 adhérents ) une moitié n'est pas de Soye, 
Quel plaisir de voir 45 personnes présentes au traditionnel repas de fin d'année en décembre
Lors de l' AG ce lundi, le responsable départemental du mouvement a salué son bon 
fonctionnement et son dynamisme. 
Merci à Marie Claude Blaise, toute sa fidèle équipe pour ses après midi de convivialité et les 
différentes manifestations organisées.

Le réveillon de l'association loisirs fait le plein chaque année alors que de nombreux 
organisateurs préfèrent renoncer et la soirée Beaujolais a aussi un beau succès

Les commerçants du marché saluent la convivialité et l'accueil qui contribuent à leur fidélité 
même si nous aimerions qu'un peu plus d'habitants jouent le jeu le mardi soir 
Merci à Frédéric Cordeau d'être présent chaque mardi pour aider au rangement avec Valérie, 
Marc et moi. 

Le soutien au club de foot commun avec Savigny , sous la présidence de Frédéric Cordeau, où il 
faut noter les débuts prometteurs d'un très jeune arbitre de 16 ans et du plus âgé au niveau 
national qui a fait la une de nombreux médias
Au delà des objectifs sportifs, l'accent particulier du fair play mis comme priorité et valeur 
essentielle du club colle avec l'état d'esprit et l'image que nous voulons donner de la commune. 
Merci à tous les joueurs, entraîneurs, éducateurs et bénévoles 

Soye est une commune dynamique : commentaire d'un nouvel habitant quelques mois après 
son installation.
Chaque année de nouveaux habitants arrivent sur la commune , les maisons à vendre trouvent 
leurs acquéreurs dans des délais raisonnables. 
Ces dernières semaines rien que rue des Pierrots, route de Crosses au moins 3 maisons ont été 
vendues; 
Nous en accueillerons quelques uns dans quelques minutes 



Nous avons célébré 4 mariages et un pacs , enregistré 7 naissances ( 11 sur Saint Just ) ce qui 
est une bonne nouvelle pour l'école , et aussi malheureusement 7 décès. 

Merci à la Septaine d'avoir mis en place le centre de loisirs chaque mercredi et les petites 
vacances, d'organiser depuis septembre des séances pour les assistantes maternelles ( 5 sur la 
commune ) dans le cadre du RPE ( réseau petit enfance ) et réalisé de nouveaux travaux avec la 
sécurisation du portail après la toiture en 2023 
La CDC a aussi organisé des séances d'ateliers numériques dans la salle des fêtes qui ont 
démarré ce mardi 7
Merci aussi au personnel de la Septaine d'assurer le bon fonctionnement du périscolaire 
Merci aux enseignants qui assurent la pédagogie et l'apprentissage des enfants des 3 classes 
sur Soye et des 2 sur Saint Just.

Les marges de manœuvre financières sont limitées et Béatrice prépare chaque année le 
budget qui est un très gros travail, complexe et assure son suivi avec Fanny , 

Plusieurs travaux ont été néanmoins réalisés sous la conduite et le contrôle de Marc
Les ralentisseurs route de Crosses et route de Plaimpied 
Merci à l'Etat et au conseil départemental dont les subventions ont permis leur réalisation 
La poursuite du passage en LED ,avec 34 nouveaux points dont une partie reste à faire : merci 
au SDE 18
De l'élagage, de la voirie en différents points, un nouveau puisard à la Garenne
Le marquage des passages piétons 
Le remplacement d'une partie de l'éclairage du stade 

La création du réseau fibre par Axione avec une présence importante facilitée par mes relations 
après 18 ans de vie professionnelle pour Bouygues Telecom, dans le suivi avec Berry Fibre 
Optique qui a notamment permis l'enfouissement du réseau vers Coulon à la place de poteaux. 
et la prise en compte de difficultés individuelles.
Maintenant tous les opérateurs proposent leurs offres qui s'appuient sur le même réseau
La différence se fait sur leur box, wi fi, chaînes proposées, service après vente et bien sur sur 
leur prix ( voir les offres de bienvenue )

L'entretien des haies grâce au partenariat avec le CFPPA du Subdray, notamment sur le parcours
de santé

La remise en état des murs intérieurs de l'église par l'entreprise Blond de Baugy pour près de 
10000 euros totalement à charge de la commune 

La sécurisation de la deuxième cloche a finalement obtenu une subvention par l'Etat et les 
travaux se feront prochainement.

Il y a aussi des dossiers à traiter qui prennent du temps sans être très visibles mais qui sont 
néanmoins importants et nécessaires.

Il y avait eu l'archivage ( 10000 euros y avaient été consacrés) qui permet d'avoir rapidement 
accès aux différentes pièces  

Il ne faut parfois ne jamais lâcher quand il y a des décisions ou des actions à mener  

Pendant l'été 2021 il y a eu l'enquête publique sur l'alignement de la voie de Coulon suite au 
déplacement du pont sur l'Auron il y a des dizaines d'années.
Si elle n'a duré que quelques semaines vous en avez souvent entendu parler dans les cr du 
conseil et il a fallu plus de 3 ans pour la finaliser courant décembre avec les cessions entre la 
commune et les différents propriétaires, pour quelques M2 chaque fois.



Ça s'est fait au prix de dizaines de relances et d'échanges d'abord avec les parties concernées 
puis avec l'office notarial qui a dû faire les différents actes, compliqués et surtout très peu 
rémunérés.

La remise en état de la rue du Riot après les travaux et une chaussée rendue très dégradée, où il
a fallu près d'un an pour avoir gain de cause auprès du fournisseur qui avait changé les 
canalisations par un contrat du syndicat des eaux Chateauneuf Lapan. La présence régulière de 
Marc aux réunions du syndicat et l'appui de son président l'ont finalement contraint à une remise 
en état digne de ce nom.

Avec Béatrice qui fait partie de la commission inter générations à la CDC nous avons mis en 
avant les atouts de Soye pour l'atelier RPE chaque jeudi matin jusqu'au mois d'avril et permis 
aussi les ateliers numériques qui viennent de débuter dont j'ai déjà parler.

Plusieurs mois pour obtenir les autorisations pour l'installation d'un distributeur à pain. Nous 
espérons que ce projet de l'excellente boulangerie à Savigny va pouvoir se confirmer sachant 
que Gael et Tiphaine ont déjà payé les branchements et se sont engagés pour payer une partie 
de l'électricité.Le boulanger doit rencontrer des fournisseurs lors de salons pour confirmer son 
investissement.
Ca servira les habitants de Soye mais aussi les personnes qui traversent la commune de 
Crosses, Jussy et des communes sur cet axe de circulation. 

Le quotidien et les animations 

Le quotidien c'est l'urbanisme pour les permis de construire, les demandes de travaux , gros 
travail de Fanny en lien avec Marc 
C'est l'entretien de la commune avec Marc qui chaque lundi cale les priorités avec Matteo et 
Olivier et les adapte pendant la semaine.
L'état civil, 3 tours d'élections , toute la comptabilité, les procédures parfois bien 
complexes ...Merci Fanny ..
Nos actions au-delà du quotidien sont faites de sollicitations diverses ,d'obligations 
administratives , pour l'entretien de la commune et en soutien de la CDC qui en a la compétence 
pour l'école, l'assainissement

Et tout ce qui est entrepris pour le lien social, les animations et des moments de 
convivialité.

La commission créer du lien organise de multiples manifestations et animations qui rencontrent 
régulièrement leur public 
Merci à Valérie Cordeau, d'animer la commission et à tous .les habitants qui permettent 
d'organiser toutes les actions menées par la commune ( journée des plantes, fête de la musique, 
14 juillet, marché de Noel, ) par les associations ( tournois de belote, lotos , réveillon, soirée 
beaujolais ....) et à Anita et ses aides fidèles pour l'embellissement et les décorations de la 
commune.

Valérie pilote aussi les actions du CCAS dans les suivis individuels mais aussi les ateliers 
Victorine , le goûter des aînés 
Je rappelle que le CCAS est composé d'élus mais aussi d'habitants 

J'ai salué l'action et l'engagement des 3 adjoints. Merci également aux autres élues qui 
s'impliquent pour la vie municipale, Brigitte, Anita, Corinne et Valérie.

Merci donc à tous les habitants qui donnent de leur temps , qui font vivre ces commissions et le 
CCAS, permettent d'organiser les différentes manifestations et parfois répondent aux appels 
urgents pour remonter un barnum et parfois deux en quelques jours .



.
Je tiens à saluer en particulier une habitante impliquée et assidue, toujours présente et 
disponible avec le sourire 
Elle joue totalement son rôle en tant qu'élue, mais elle va plus loin que son action municipale 
dans la vie communale en s'occupant aussi du point lecture qu'elle tient avec Valérie Dollet et 
comme secrétaire du club de l'amitié. 
Un grand merci Anita pour ta très importante contribution à la vie communale qui est si 
précieuse. 

Pour l'année à venir en fonction des subventions que nous obtiendrons et cette année ça risque
d'être encore plus compliqué nous espérons pouvoir valider le chantier de la parcelle 
intergénérationnelle sur laquelle le groupe composé des adjoints avec Brigitte et Anita travaille 
depuis des mois en étroite collaboration avec le CIT, le PETR et la CDC

Les objectifs sont multiples 
Favoriser l'accessibilité et le lien entre les générations  
Faire la promotion de la diversité des activités ( loisirs, sports, détente, culture )
Avoir des installations polyvalentes avec des équipements et des aménagements modulables 
La promotion des zones de rencontre d'interaction entre les usagers avec des espaces 
conviviaux
La promotion de la végétalisation avec une conception paysagère qualitative .
Des mobiliers et jeux de qualité et pédagogiques
Avec un espace animé pérenne et aussi des animations évènementielles 

Près du city stade, en lien avec le parcours de santé, reliant plus facilement La Garenne, avec 
des nouveaux équipements et la réhabilitation d'anciens et des aménagements pour que toutes 
les générations s'y retrouvent 
Projet conséquent de l'ordre de 360000 euros HT avec une demande de subventions pour les 
3/4.

 
Comme déjà évoqué, la sécurisation de la seconde cloche de l'église et forcément des travaux 
d'entretien de bâtiments et de voirie
Les gouttières de l'église par exemple.

Nous avons des artisans, services et entreprises implantées sur la commune :un VSL pour les 
transports médicaux , 5 Assistantes maternelles, Froid Centre, Jean Luc Gressier et Nicolas Finot
comme plombiers, des agents immobiliers qui habitent la commune ( Hugues Meteigner, Axel 
Cartiern Maxime Chantelat ) , David Laurent qui a son activité sur Plaimpied , les travaux 
d’isolation avec Timothée De Pommereau .... Sachons les faire travailler,

Mon message du jour sera bien entendu mis sur Panneau Pocket , application avec plus de 
800 personnes qui ont mis Soye dans leurs favoris pour recevoir les infos pratiques et diverses 
sur la commune mais aussi de communes proches. 
Le site internet, tenu par Béatrice, permet d'avoir les infos structurantes les plus importantes, 
conservées le plus souvent plus longtemps. 
Le bulletin municipal , réalisé par Béatrice avec Fanny , permet de conserver ces infos au fil de 
leur parution annuelle et sera distribué dans le courant du mois.

Comme chaque année je tiens à remercier les gendarmes et les pompiers dont nous avons tant 
besoin 

Un bravo particulier pour Rémi Tirvaudey , habitant de la commune, qui était pompier volontaire à
la caserne de Plaimpied et qui a réussi les examens et tests pour être maintenant professionnel. 



Des pompiers , acteurs de la sécurité civile et gendarmes présents depuis le cyclone sur Mayotte
et c'est important de montrer la solidarité nationale à tous ses habitants 

Enfin la cérémonie des vœux de la Septaine aura lieu le vendredi 31 et pour les 25 ans de la cdc 
tous les habitants y sont conviés avec ensuite un concert du groupe Jace.
Vous avez eu la carte de vœux dans votre boîte à lettres
Merci de vous inscrire pour faciliter l'organisation.

Comme évoqué en début de message arrêtons de regarder Cnews ou BFM qui ne peuvent que 
nous polluer le moral et les idées et sachons profiter des bons moments de la vie, du quotidien

Sachons apprécier les bons moments de notre vie communale , plus riche et active que dans bon
nombre d'autres communes.

Au nom du conseil je vous souhaite une bonne et heureuse année, santé et solidarité.  

Je vous invite à regarder le petit diaporama qui reprend une partie illustrée de la vie communale 
et ensuite je demanderai aux nouveaux habitants de nous rejoindre sur la scène 


